
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

             

令和 7 年度学校だより 

第２号（R7.6.4） 

宇都宮市立上河内西小学校長  

吉田 晋  

 

＜教育目標＞ ✿自立 ✿共生 ✿逞しさ 

鶴ヶ峰 

２年生 生活科で野菜の苗を植えました 

５月１２日（月）に，2年生が野菜の苗植えをしました。今年も

ボランティアの山口農園の杉山さんに来ていただき，苗の植え方や

野菜を育てるための秘訣など教えていただきました。子どもたちが

育てているのは，ミニトマト，ナス，ピーマン，えだまめ，きゅう

りです。杉山さんのお話を聞いて，子どもたちは，植えた苗の世話

を頑張ろうと意欲を高めていました。 

５年生 田植え体験をしました 

5 月２０日（火）に田植え体験を行いました。農業ボラン

ティア（古橋さん，関根さん）のご指導で田んぼに入り，田

植えを行いました。子どもたちは，泥に足を取られるなど，

田植えの大変さを実感していました。その後，関根さんが運

転する機械での田植えの様子を見学しました。 

古橋さん，関根さん，今年もたいへんお世話になりまして，

ありがとうございました。 

 

 

  

４月２４日（木）は創立記念日で，今年度，上河内西小学校は創立５８周年を迎え

ました。４月２２日（火）の朝会では，昔の学校のことや校章・校歌にこめられた思

いについて紹介したり，クイズを出したりしました。 

校章に２羽の鶴が向かい合ってデザインされているのは，今学校が建っている場所

は，昔鶴が降り立った場所という言い伝えから鶴ヶ峰と呼ばれていたこと，そして「羽

を広げてはばたく鶴のように，力強く飛び立っていってほしい」という願いが込めら

れているためと説明しました。 

プールは正門付近にありまし
た。現在の校舎は，平成７年に
できました。 

 

当時の校舎は木造でした。校舎
の前には，大きな松の木や国旗
掲揚塔がありました。 

校舎の前には，花壇とタイヤの
遊具がありました。 

上河内西小学校は，昭和４２年に中里小学校と今里小学校が合併し，鶴が峰中学校の跡

地に開校しました。その後，平成１３年に上河内町立北小学校を統廃合しました。 

上河内西小校章 

本校は，創立５８周年を迎えました 

昭和６３年の様子 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

5月２６日（月）に，今里の手塚さんご夫妻のご厚意により，全校児童がいちごがりを行いました。１

年生と６年生，２年生と５年生、３年生と４年生がそれぞれ組になり，時間差をつけてハウスへ出かけま

した。いちごについてお話を聞いた後，ハウスへ入っていちごを摘み，その場で食べたり持ち帰り用に持

参したタッパーに入れたりしました。手塚さん，今年もたいへんお世話になりまして，ありがとうござい

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いちごがり お世話になりました 

5月２６日（月）の下校時，引き渡し訓練を実施しました。引き渡しにご

協力いただいた保護者の皆様，お忙しい中，ありがとうございました。今年

も保護者の皆様のご協力があり，スムーズな引き渡しをすることができた

ことに感謝申し上げます。 

今後，震度５強以上の地震発生時又はその他天災，不審者の侵入等によ

り，緊急に下校が必要な場合には，さくら連絡網にてメール配信をいたしま

すので，「引き渡しカードに記入いただいた引受人」にお迎えをお願いいた

します。年度途中で，引受人の変更等ございましたら，担任にご連絡くださ

いますよう，よろしくお願いいたします。ご協力ありがとうございました。 

引き渡し訓練のご協力ありがとうございました 

羽黒山なかよし遠足に行ってきました 

児童会による「１年生をむ
かえる会」の様子です。 

縦割り班全員で協力して山頂
を目指しました。 

三の鳥居の前で写真をと
り，その後，ウォークラリ
ーをしました。 

5月１６日（金）に，１年生を迎えて，縦割り班による「羽黒山なかよし遠足」を実施しました。

出発前の「1年生をむかえる会」は，児童会が中心となり企画・実行しました。 

当日は，天気にも恵まれ，参加した児童全員が標高約４６０ｍの山頂まで登ることができました。 

山頂では，縦割り班で協力して「ウォークラリー」を楽しみ，その後は，お弁当を食べました。特に，

６年生は下級生の面倒をよく見るなど，リーダーシップを発揮することができました。子どもたち

は，お互いに協力し合って羽黒山までの往復を歩き，すばらしいなかよし遠足になりました。 

手塚さんからいちごについて

の説明を聞きました。 

いちごをその場で食べたり持参し

たタッパーに入れたりしました。 

甘くて新鮮ないちごを，たく

さん摘みました。 

 


